

## Erstes Kapitel.

### Der Schullehrer.

Der arme Schullehrer Friedrich Hermann zu Steinach war einer der edelsten und zufriedensten Menschen unter der Sonne. Seine größte Freude war es, mit Kindern umzugehen, und er stiftete in seinem schönen Berufe unbeschreiblich viel Gutes. Dabei begnügte er sich mit seinem geringen Einkommen, und fühlte sich in seinem kleinen Reiche — wie er sein Haus mit dem Strohdache, seinen Garten und vorzüglich seine Schule nannte — so glücklich wie ein König.

Das Dörflein Steinach lag in einer rauhen, gebirgigen Gegend. Als